
COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU 29/06/23

Présents     :
• Mr JOUHANNEAU, Maire de Coulanges Lès Nevers
• Mme NAVARRE, conseillère municipale, adjointe à l'éducation
• Mmes CHAUVET, ER-RIFI , JACQUET, MADI OUSSENI, PONCET, et  GILBERT,représentants des 

parents d’élèves
• Mmes CASTELLO, CLUZEAU, MARCHON, MONIER,  REULLON,  et ROCHE personnel 

enseignantes
• Mme OLIVIER, DDEN

Absents excusés : 
• Mme CHAUMEREUIL, IEN pré-élémentaire, 
• Les membres du RASED, 
• Mmes  MADI OUSSENI, ROIG et  Monsieur CHOUGNY,représentants des parents d’élèves
• Mmes BACONNIER ,PAGNEUX  et SORINAS, enseignantes.

Présentation équipe pédagogique.

Madame Cluzeau, au nom de l'équipe enseignante, remercie Mesdames Sorinas et Baconnier  pour leur 
investissement dans la vie de l'école.
L'équipe enseignante sera donc formée par : Mesdames Castello qui  sera à temps plein et Marchon en 
maternelle, de mesdames  Monier, Roche, Reullon et Cluzeau en élémentaire et  Madame Cluzeau aura à 
une journée et demie de décharge pour la direction. 
La directrice remercie aussi les ATSEM mesdame Raboisson et Coviaux ainsi que les deux AESH Mesdames 
Richy et Freitas qui par leur investissement participent grandement à  la vie de classe et à la réussite des 
élèves.

Effectifs prévus et organisation pour 2023/2024

A ce jour, les effectifs pour la rentrée 2023 sont les suivants

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2
16 15 18 14 21 12 13 16

L’effectif total de l'école sera de 125 élèves. Effectif en baisse -6.
La carte scolaire va être revue pour rééquilibrer les effectifs entre les deux écoles.

L'organisation pédagogique devrait être la suivante : (organisation qui peut évoluer durant l'été s'il y a de 
nouvelles inscriptions ou des départs.)

• une classe de 16 PS et  6 MS : 22(Madame Castello Emma)
• une classe de 9 MS et  12 GS : 21 (Madame Marchon Marie-Cécile)
• une classe de 14 CP   et 6 GS: 20 (Madame Roche Emilie)
• une classe de 21 CE1 :21  (Madame Reullon Anne)
• une classe de 12 CE2  et 7 CM1:19(Madame Monier Marion)
• et une classe de  6 CM1 et 16 CM2 : 22( Madame Cluzeau Magali )

Les listes des élèves répartis dans les classes seront affichées le vendredi 1er septembre mais une première
information sera donnée aux familles d'ici la fin de l'année, sachant que des changements pourront avoir lieu
pendant l'été. 
La rentrée des classes des élèves aura lieu le lundi 4 septembre.

Un rentrée échelonnée est prévue pour la classe de PS /MS:
• lundi 4 septembre à 8h30 : tous les MS

lundi 4 à 9h15 : un groupe de  6 PS



Mardi 5 septembre à 8h30: tous les MS + le groupe de PS rentré le 04/09
Mardi 5septembre à 9h15: un groupe de 7 PS

A partir du jeudi 7 septembre: tout le monde à 8h30 ! 

Bilan année et projets

Classe découverte:   
Très bien, bilan positif. Les enfants ont pu découvrir les activités de pêche, voile, plusieurs activités 
environnement. Quelques difficultés avec l'animateur voile mais dans l'ensemble un très bon séjour.

Bilan des passerelles
Une passerelle a eu lieu entre le multi-accueil et l’école maternelle afin de faciliter la transition entre les deux 
lieux pour 6 enfants qui fréquenteront l’école à partir de septembre. 
Les 6 enfants, accompagnés par Delphine (personnel multi-accueil), sont venus 5 fois dans la classe
Les temps d’accueil ont été progressifs (de 30 minutes à 2h45). Les enfants ont pu participer à divers ateliers 
en classe, aux séances de sport, aux  temps de chansons et de lecture d’albums.
Il ont également visité les locaux.
Ces journées passerelle se sont très bien passées. 

Liaison CM2-6ème
Les élèves sont allés passer la journée du 20 juin  au collège. Très bien passée. Programme de la journée

• accueil par la direction au CDI
• Histoire Géo avec Madame Grass
• Physique-Chimie avec Monsieur Merceron
• déjeuner au self
• Initiation rugby
• Mathématiques avec Monsieur Soares
• Allemand avec Madame Gérard 

Par rapport aux années précédentes, les élèves ont rencontré plus de professeurs et ont eu un aperçu de 
comment se  passaient les cours. Madame Cluzeau pense que c'était plus intéressant pour eux que lorsqu'ils 
sont en petits groupes mélangés à des classes de sixième.

Liaison GS-CP     :
Les GS sont venus en demi-groupe faire une chasse au trésor en CP. Cela leur a permis de rencontrer leur 
future maîtresse et de découvrir la classe de CP et l'élémentaire.

Projet musique CM2
.Les élèves de CM2 ont créé une chanson sur le thème de leurs souvenirs  d'école avec l'auteur-compositeur 
Sébastien Gauthier. En plus du travail de création, il y a eu un énorme travail sur le chant choral et la 
représentation scénique.
Les élèves ont pu présenter leur chanson (et deux autres chants) sur une vraie scène lors du festival Saule 
Fest puis lors de la fête de l'école.
Ce projet a permis de fédérer la classe. Ils ont bien été impliqués et ont su travailler ensemble. 
Un enregistrement de la chanson a été fait pour que les élèves puissent en garder une trace.

Piscine
Les élèves de MS (les 2 classes) et les GS ont bénéficié de 8 séances à l'Ilôt Corail à Varennes-Vauzelles.
Ces séances étaient groupées sur 2 semaines, nous avons donc été à la piscine tous les jours pendant deux
semaines. Cela représentait environ 33 enfants.  Au moins 3 maîtres nageurs étaient présents dans l'eau à
chaque séance. A cela s'ajoutaient la maîtresse et au moins 2 parents. Il y avait donc au minimum 6 adultes
dans l'eau avec les enfants, plus une atsem, une AESH, un ou deux parents et un maître-nageur au bord du
bassin. Donc un gros encadrement.
Les  ateliers  étaient  installés  par  les  maîtres  nageurs.  Les  enfants  ont  bien  progressé,  nous  avons  vu
l'évolution  dans  l'eau  au  fur  et  à  mesure  des  séances.  Il  s'agissait  pour  eux  d'essayer  de  s'immerger
totalement, de s'allonger dans l'eau( faire l'étoile), se déplacer là où ils n'avaient pas pied de manière de plus
en plus autonome. 



A noter que les familles se sont  plutôt  bien mobilisées sur l'ensemble de l'école (présence de parents et
grands-parents d'élémentaire). 
Bilan : le calendrier en fin d'année en maternelle facilite la gestion des habillages/déshabillages, les enfants
ont  grandi  et  sont  plus  autonomes  à  cette  époque  de  l'année.  Bonne  évolution,  bonne  progression.  En
revanche le rythme (tous les jours)  était vraiment intense et assez fatigant. A voir comment cela se poursuivra
l'année prochaine.

Nous remercions les parents qui nous ont accompagnés lors de ces sorties piscine.

Pour l 'année prochaine : les agréments seront proposés très tôt dans l'année scolaire car les séances de 
natation vont débuter très tôt dans l'année :
classe de Madame Reullon  tous les jeudis de 9h00 à 9h40 (temps dans l'eau) du 14/09 au 23/11
classes de Mesdames Cluzeau et Monier : tous les jeudis de 10h20 à 11h00 du 21/12 au 14/03
Classe de Madame Roche : tous les mardis de 9h40 à 10h20 du 21/03 au 02/06

Projet classe découverte pour 2024
Il est prévu une classe découverte l’année prochaine pour les CM1 CM2 soit 29 élèves. Elle est prévue sur 5 
jours et 4 nuits.  Elle se passerait en Auvergne du 17 au 21 juin 2024 : théme les volcans et le sport.
Le devis se monte à 12960€  soit 447€ par élève . ( part famille devrait être d'environ 150€)
Le projet sera présenté aux familles concernées dès septembre et un sondage sera effectué.

B  ilan et calendrier des sorties culturelles et sportives.

L'équipe enseignante remercie tous les adultes qui les ont aidées durant l'année que ce soit en 
accompagnant à des sorties, à la piscine, en a encadrant des ateliers lors des différentes fêtes, en 
aidant à la préparation, en achetant des tickets des cases de tombola, des chocolats... Sans l'aide des 
ces adultes les différentes sorties et les différents projets n'auraient pas pu avoir lieu.

Plusieurs sorties ont eu lieu :

date thème classe(s) observation
16/03/23 Projection de courts métrages à

Canopé
Classe de CP

21/03/23 Rencontre USEP jeux 
d'opposition

Classe de Madame Castello Très bien. Bonne participation 
des élèves

05/04/23 USEP rencontre cirque hors 
temps scolaire

CE2 – CM1 et CM2 de Mmes 
Monier et Cluzeau licenciés

Bonne participation des élèves 
de cycle 3

16/04/23 Visionnage de courts métrages CP Très bien. Visionnage de 
plusieurs courts métrages + un 
atelier Kamishibai.

28/04/23 Spectacle O80 à la Maison CM1-CM2
24/05/23 Rencontre USEP Athlétisme PS-MS-GS licenciés Très bien. Bonne participation 

des élèves
08/06/23 Rencontre USEP sport co CM1 CM2
20/06/23 Rencontre USEP randonnée et 

ultimate
CE2-CM1

24/06/23 Duathlon CP-CE1-CE2
24/06/23 Triathlon CE2-CM1-CM2
27/06/23 Visite du Moulin de Maupertuis 

à Donzy
PS-MS-GS Très bien. Les élèves ont 

participé à deux ateliers (saveur 
des pains et façonnage d’un petit 
pain) et à la visite du moulin

La fête de l'école a eu lieu le vendredi 16 juin. Ce fut  de nouveau une réussite. L’équipe enseignante félicite 
tous les enfants pour leur implication, les adultes qui ont aidé et la mairie pour le prêt du matériel.

Autres sorties prévues d'ici la fin de l'année :
vendredi 30 juin : sortie Cyclo pour les classes de CP et  CE1-CE2
mardi 4 juillet :  USEP journée Olympique pour les CP- CE1- CE2



jeudi 6 juillet : rencontre sportive avec les élèves de la GS au CM2, organisée par les CM2. Tous les 
élèves de l'école pique-niqueront ensemble.

Bilan des trésoreries:

COOP 
Bilan des  dernières actions COOP     :
Fleurs :
         870,20

Grilles :
         bénéfice : 1452,12

Photo :
         bénéfice : 238,79

Fête de l’école:
         bénéfice : 1385,58

Fleurs:
         bénéfice : 870,20

Solde dur le compte le 29/06/2023 : 6736,58

Reste à payer :
Voyage de la maternelle:
         bus : 270 €
         visite : 340€

USEP : point au 29 juin 2023



Travaux

Deux toilettes adaptés aux enfants de maternelle ont été installés : un vers la salle verte (salle utilisée par 
l’ALSH) et un second dans les toilettes présents à proximité immédiate du restaurant scolaire.

 

Pendant l'été, les travaux suivants sont prévus au sein de l’école :

• Abaissement des plafonds de la salle des maîtres.

• Mise en œuvre d’une isolation phonique dans le restaurant scolaire.

 

Madame Cluzeau demande que les bordures en bois dans la cour de l'élémentaire soient vérifiées et 
réparées.

Monsieur le Maire invite Mme Cluzeau à lui transmettre, à lui et à son Directeur des Services Techniques, la 
liste des petits travaux à réaliser durant l'été.

Monsieur le Maire ajoute également qu’un travail devra être mené à la rentrée concernant le renouvellement 
des jeux présents dans la cour de l’école maternelle.

 

 

Questions diverses     :

Madame Cluzeau informe que Madame Pilorge (Directrice de l’ALSH) a demandé à utiliser plus de salles pour
l’ALSH de cet été. Les pièces concernées sont : le couloir et les sanitaires de l'école maternelle (demande 
émanant de la PMI pour faciliter l’accueil des maternelles), ainsi que la salle des maîtres (uniquement pour les
animateurs) et le bureau de la Directrice (uniquement par Mme Pilorge).

 

Madame Cluzeau ne voit pas d'objection à l'utilisation de ces espaces, tant que le grand ménage est assuré 
dans les salles de classe avant la pré-rentrée des enseignantes qui aura lieu le jeudi 31 août.

 

La convention de partenariat entre l’école et la mairie doit donc être modifiée en fonction. Un avenant sera pris
lors du prochain Conseil Municipal du 11 juillet prochain.

 

Madame Cluzeau souhaite faire un point sur le ménage sachant qu'elle a rencontré Madame Mary, DGS de la 
Ville de Coulanges-lès-Nevers, qui lui a indiqué qu'une réorganisation globale est en cours et sera effective à 
la rentrée.

Madame Cluzeau a noté plusieurs points qu'elle souhaite voir s'améliorer dès la rentrée de septembre 2023 :

 

• Les poussières ne sont faites qu'aux vacances, il serait bien qu'elles soient faites au moins une fois par
semaine.

• Il faudrait que le couloir de l'élémentaire soit fait deux fois par semaine

• Il faudrait que les bibliothèques maternelle et élémentaire soient faîtes 1 ou 2 fois par semaine

• Améliorer le lavage des sols (en particulier dans les coins, sous les éviers, entre les portes...)

 

Monsieur le Maire indique que le portail de l’élémentaire sera réparé par l’entreprise LAGOUTTE a compté du 
19 juillet prochain (la Mairie était en attente de l’intervention de l’entreprise depuis février).

Un parent d’élève demande s’il serait possible d’étudier la création d’un passage piéton au bout de l'îlot situé 
entre le parking et la rue des Hâtées (en direction de l’entrée de l’élémentaire). Monsieur le Maire répond à 
cette demande favorablement.

 


